

PROCES-VERBAL DE LA RÉUNION DU COMITÉ DIRECTEUR DU 4 JUILLET 2024

Séance en Visioconférence Zoom et en présentiel

COMITÉ DIRECTEUR

ECHEVERRIA Lilou	Présent	LATXAGUE Christian	Excusé
BARBACE Mathieu	Excusé	LOM Pablo	Absent
BARBE Pierre	Présent	MELLIER Dany	Présente
BREFEL Sylvain	Absent	MICHELENA Jean-Pierre	Présent
CASTERES Thierry	Présent	MONCADA Sébastien	Absent
CAZENAVE Bernard	Présent	NECOL Dan	Absent
COSQUERIC Laëtitia	Absente	PEYRAUBE Joël	Excusé
DESTAILLAC Jacques	Présent	POTEL Corinne	Présente
DIBAR Eric	Absent	POUZET Florence	Absente
ESCUDERO Loréa	Absente	ROLLET Alain	Absent
ETCHEMENDY Emmanuel	Excusé	ROSSI Gérard	Présent
GARAICOECHEA Pierre	Présent	SALLETTE Gilles	Présent
GRACIET Séverine	Absente	SILVESTRE DE FERRON Guillaume	Présent
HARDOY René	Présent	TURON LABORDE Jacques	Absent
JELEZNOFF Christophe	Absent	BARRAGUE Valérie	Excusée
LAFARGUE Maider	Présente	CLAR Françoise	Absente
LAGOURGUE Christian	Présent	DUPRAT Jean-François	Excusé
LASSARTESSE Jeanne	Présente	LAUILHE Béatrice	Excusée
LASSUS Ghislaine	Présente	MIGUELTORENA Eric	Excusé
LATAILLADE Patrice	Absent	MIRANDA Nathalie	Absente

Présents: 17 Excusés: 8 Absents: 15

MEMBRE Invité

BEDERE Pascal, DTN	Représenté*
--------------------	-------------

^{*} par LARRALDE Thierry, Conseiller Technique National, Responsable Equipes de France.

MEMBRES SUPPLEANTS Invités

DELBOS Marie-Claude	Présente	GONY Jean	Présent
BOURDILLAT Michel	Excusé	GARCIA COBOS Charles	Excusé

PRESIDENTS DE LIGUES/COMITES Invités

GARAICOECHEA Pierre	Présent	CHAUDAT Thierry	Absent
MAUMET Philippe	Absent	CHAMBORD Jean Paul	Présent
SOURP Charles	Absent	LALEU Ludovic	Absent
PAILLOLE Christian	Présent	LALEU Lionel	Absent
GARAYAR Jean-Michel	Présent	VISENTIN Jean-Christophe	Absent
LOLIBE Gilles	Absent	BERTHELOT Jean-Claude	Absent
EGUZQUIZA Loré	Absente	LASTRA Jean-Paul	Présent
CLAR Françoise	Absente	COMORGE Alain	Absent
JOUGUET Jean-Claude	Absent	MANGAMAN-MOUNY Willy	Absent
NADAL Jessica	Absente	CHOÏ Dimitry	Absent
CABROL Arnaud	Absent		

A la demande du président, Lilou Echeverria, la séance commence par une minute de silence suite au décès de la maman de notre secrétaire Marie-Jo.

1. APPROBATION DU PROCES-VERBAL DU COMITE DIRECTEUR DU 24.02.2024

Le procès-verbal du Comité Directeur du 24.02.2024 est approuvé à l'unanimité.

2. POINT SUR LES FINANCES

Corinne Potel explique que, comme chaque année à la même période, il n'y a rien de particulier à signaler et qu'une situation plus affinée sera présentée à l'automne.

Thierry Casteres ajoute que des frais très conséquents se profilent en raison des compétitions internationales à venir (Championnats du Monde -22 ans fronton 36m à Pampelune, Ligue des Nations en trinquet à Paris, Championnats du monde de Frontball au Vénézuela).

P. Garaicoechea demande s'il est possible d'obtenir un état des reversions de licences de manière à répondre rapidement aux Comités qui eux aussi font face à des frais. L. Echeverria répond que ce sera fait au plus tôt.

3. POINT SUR LES CHAMPIONNATS D'HIVER 2024

Encore un hiver très chargé avec un nombre très important de finales disputées.

J. Destaillac : un bon niveau de jeu, de bonnes finales dans l'ensemble et du public au rendezvous. Des chambrées importantes comme à Saint-Pierre d'Irube pour le chistera joko garbi fronton mur à gauche ou au trinquet de Mendionde pour la main nue. On note néanmoins au niveau du chistera joko garbi une baisse d'effectif dans les catégories jeunes et une baisse de niveau dans l'ensemble. Cette spécialité est en difficulté et les meilleurs seniors ont atteint la quarantaine. Quant au pasaka, il continue à rester plus que confidentiel.

G. Silvestre De Ferron : contrairement au constat de J. Destaillac pour le chistera joko garbi, la cesta punta connaît un bon niveau de jeu dans toutes les catégories et on a assisté à de belles finales.

La passerelle intelligente et novatrice mise en place pour la première fois entre la FFPB, le CTPB et les organisateurs des grands tournois privés (Saint Jean de Luz, Biarritz, Pau) a permis d'établir un calendrier cohérent entre les différentes compétitions. Ceci a été très profitable à notre spécialité et à la qualité des parties.

J.M. Garayar ajoute tout de même un petit bémol empreint d'une certaine déception. Lors des parties télévisées, Canal Plus n'a pas donné l'autorisation au CTPB d'utiliser son matériel de publicité permettant la mise en valeur de ses partenaires principaux. A l'avenir, il serait bon d'en discuter à l'avance avec le diffuseur pour éviter ce genre de malentendu.

D. Mellier: le championnat d'hiver s'est déroulé tout à fait normalement. On a pu assister à de jolies parties et à de très belles finales en particulier à Baïgorry et à Bardos. On notera la nouvelle victoire des aînées internationales au Trinquet Moderne de Bayonne avec la dernière partie officielle d'Amaia Etchelecu ainsi que les sept participations sur 11 finales du club Airetik Mendionde Macaye.

G. Rossi : au niveau des M12, M14 et M16, les compétitions fédérales souffrent d'un manque de participation. Certains Comités ne sont même plus du tout représentés. De plus en plus de jeunes participent à l'Union Basque qui devient un véritable championnat parallèle. Il faut rappeler qu'à l'origine l'Union Basque fut créée seulement pour continuer à faire pratiquer les joueurs rapidement éliminés des compétitions du Pays Basque. Ceci impactait donc moins les compétitions officielles qui demeuraient prioritaires. Il faut que FFPB, CTPB et Union Basque se rencontrent rapidement pour harmoniser leurs actions et redéfinir « qui joue quoi ».

J.P. Michelena : les spécialités de paleta pelote de cuir fronton mur à gauche et de pala corta ont pratiquement si ce n'est entièrement disparues au Pays Basque. C'est un constat amer. Occitanie, Landes, Béarn et Réunion disputent régulièrement les finales, se partagent tous les titres et constituent le vivier des équipes de France. La pala corta est une spécialité très exigeante qui n'attire pas les jeunes. Ils prennent davantage de plaisir à paleta pelote de cuir.

G. Sallette : la saison de paleta pelote de gomme s'est déroulée sans aucun problème particulier et avec un niveau de jeu très satisfaisant.

Certains présents s'interrogent quant au fait que quelques rares championnats de France aient été maintenus avec seulement trois équipes engagées. Dans certains Comités, les championnats sont annulés s'il n'y a pas au moins cinq équipes.

L. Echeverria comprend le problème mais il est compliqué de dire à un jeune qu'il n'y a pas de championnat. Nous sommes là pour le faire jouer. Peut-être ne faut-il pas décerner un titre de champion de France quand il y a peu d'équipes mais les joueurs qui pratiquent assidûment une spécialité se retrouvent pénalisés s'ils ne participent à aucune compétition. Ils ne sont pas responsables de la disparition de spécialités ou du manque de pratiquants à l'intérieur de certains Comités. Être champion de France revêt un intérêt important quel que soit l'âge. Les Commissions de la nouvelle mandature concernées par ce problème statueront.

4. GRANDE SEMAINE DE PELOTE BASQUE

J. Destaillac présente le calendrier définitif de cette 102ème édition.

Elle se déroulera du 11 au 18 août 2024 sur les frontons de Saint Etienne de Baigorry, Bayonne, Hasparren, Biarritz (fronton La Négresse et fronton municipal Jean-Pierre Abeberry), Villefranque, Arcangues, Salies de Béarn, Bidart, Soustons, Cambo les Bains et Orthevielle.

40 finales seront au programme.

5. COMPETITIONS INTERNATIONALES 2024

Championnats du Monde -22 ans fronton 36m à Pampelune du 24 au 31 août.

La sélection française a été validée à l'unanimité par le Bureau fédéral le 6 juin 2024.

Ligue des Nations Trinquet à Paris.

T. Larralde présente les listes des joueurs retenus par les cinq entraîneurs nationaux. Cette sélection est validée à l'unanimité par le Comité Directeur. Elle sera communiquée par mail aux clubs concernés dès la fin de cette réunion. Voir *pièce jointe*.

Championnats du Monde -22 ans et seniors Frontball au Venezuela (fin novembre).

Pour le moment, la compétition est maintenue dans ce pays. L'évolution de la situation politique instable du Venezuela déterminera le choix définitif d'un lieu d'accueil de ces championnats. Le Mexique pourrait éventuellement, si besoin, organiser cette compétition mais en 2025.

Coupes d'Europe des clubs.

La FFPB a demandé à maintes reprises au président de la FEP, président auto-proclamé de la fédération européenne de pelote, d'organiser des élections pour désigner démocratiquement un nouveau président qui pourrait apporter un projet novateur et travaillerait à l'expansion de notre sport en Europe. Refus.

En conséquence, la France ne participera pas en tant que nation à ces pseudo-compétitions européennes qui ne présentent aucun intérêt sportif en l'état actuel.

En revanche, les clubs intéressés auront toute liberté de participer à des Coupes d'Europe de clubs mais ils assumeront en totalité l'ensemble des frais inhérents à leur choix.

Le projet d'organiser les **Championnats du Monde 2026** en Argentine n'est pas abandonné et contrairement à certaines rumeurs infondées il est même en bonne voie. Des recherches de fonds et de partenariats sont toujours en cours et la réalisation des infrastructures avance positivement. Le jaï alaï est pratiquement terminé.

6. VALIDATION COMMISSION DE SURVEILLANCE DES OPERATIONS ELECTORALES

Président: M. Jean Paul Gibert (avocat retraité).

Membres : Mme Maryse Etchegoyen (retraitée Mairie de Bayonne, service Elections), Mme Yvette Arla (greffière retraitée Tribunal de Bayonne), M. Christian Labadie (membre Commission administrative FFPB) et M. Jean-Pierre Feigna (Conciliateur de justice et ancien directeur de banque, retraité).

Cette Commission est validée à l'unanimité par le Comité Directeur.

7. VALIDATION NOUVEAU COMITE DEPARTEMENTAL (HAUTS DE SEINE)

Document de la Préfecture de Police de Paris, récépissé de déclaration de création de l'association n° W751272769.

Le Comité Directeur valide à l'unanimité ce nouveau Comité Départemental des Hauts de Seine qui fera partie de la Ligue Ile de France de Pelote Basque.

8. QUESTIONS DIVERSES

- Nomination de Thierry Giacometti au poste d'entraîneur Paleta pelote gomme creuse fronton 30m femmes.

Nomination de Romain Philippe au poste d'entraîneur de Frontball -22 ans. Le Comité Directeur valide à l'unanimité ces deux nominations.

- Distinctions honorifiques :
 Marie-Claude Delbos est décorée de la médaille d'OR Jeunesse et Sport au 1^{er} janvier 2024.
 Gilles Lolibé est décoré de la médaille de BRONZE Jeunesse et Sport au 1^{er} janvier 2024.
- L. Echeverria présente le nouveau site internet conçu par la FFPB dédié à la Ligue des Nations en Trinquet de Paris (pelote-ffpb.com) et invite les participants de ce soir à le consulter.

On y trouve tous les renseignements concernant cette compétition : pays participants, spécialités, calendrier général, calendrier par spécialité, hébergement, restauration, transports, billetterie, règlements,...

7 disciplines, 13 pays engagés (un record), 200 joueurs, 140 parties et un travail d'organisation considérable commencé il y a plusieurs mois déjà. Des difficultés également dues au fait de se produire dans la capitale mais le choix de Paris a indéniablement attiré les pays sud-américains.

- B. Cazenave présente la création de deux tournois internationaux gérés par la Commission fédérale de Paleta pelote de gomme creuse 30m (B. Cazenave, J. Peyraube, K. Hiton) et C. Dardy pour la logistique.
- l'Open National FFPB, du lundi 21 octobre au samedi 26 octobre 2024 à Biarritz (Fal). Participation des meilleurs joueuses et joueurs Français, Espagnols, Argentins et Mexicains.
- le Tournoi International de Saubrigues du mercredi 30 octobre au samedi 2 novembre 2024. On retrouve sensiblement les mêmes participants plus des joueurs français qualifiés lors de l'Open National.

Dotation totale pour ces deux compétitions : 16 000 euros dont 10 000€ de la FFPB.

Ces deux nouveaux tournois seront reconduits en 2025. Ils seront précédés par un Circuit National de Paleta pelote de gomme creuse 30 m (entre mai et septembre, 4 ou 5 dates) qui permettra à des joueurs et joueuses français de se qualifier pour l'Open National.

- Pour terminer, L. Echeverria annonce le départ et la démission de notre agent de développement Y. Héguiabéhère qui a choisi une nouvelle orientation professionnelle. Bonne chance à lui pour le futur.

Le Secrétaire Général René HARDOY Le Président, Lilou ECHEVERRIA